

## ABSTRAK

Nama : Azizah Ismail. NIM : D01303241 Judul : Implementasi Active Learning dalam pembelajaran pendidikan agama islam di SMA Ma'arif Bangkalan.

Pendidikan agama Islam dinilai oleh banyak kalangan memiliki banyak kelemahan terutama di dalam proses pembelajarannya. Karena pembelajaran yang digunakan masih terlihat kaku dengan lebih menekankan hafalan belaka, dan tidak menggunakan inovasi kreatif yang merangsang berpikir siswa. Pendidikan agama Islam masih terlihat meminjam bahasanya Paulo Freire bersifat subyek obyek, artinya guru merupakan satu-satunya sumber belajar siswa. Sukses dan tidaknya proses pembelajaran sangat tergantung dari peran guru. Guru menjadi pemilik tunggal kebenaran. Apapun yang dilakukan didasarkan oleh selera guru, siswa hanya sedikit dilibatkan dalam proses pembelajaran. Siswa hanya memperoleh materi, kemudian ditelan, dihafal supaya jika nanti ada ujian maka siswa bisa menyelesaikan ulangan dengan sukses. Proses pembelajaran seperti ini, berakibat tidak adanya rangsangan bagi siswa untuk mengembangkan daya pikir kemandirian, mentalitas siswa menjadi tergantung kepada guru. Lebih dari itu, proses pembelajaran yang kaku tersebut tidak bisa dinikmati dan mengakibatkan mental pasif, siswa seperti terpaksa dalam belajar, proses pembelajaran kurang berkesan di otak siswa.

Oleh karenanya dimunculkan banyak system pembelajaran lebih kreatif, salah satu dari sekian banyak system pembelajaran yang digunakan adalah Active Learning. Active learning ini dimaksudkan agar siswa lebih kreatif di dalam proses belajar mengajar. Siswa dilibatkan secara penuh dalam proses pembelajaran. Siswa tidak hanya sekedar duduk sambil mendengarkan ceramah guru, kemudian mencatat dan dihafal, tetapi siswa mempraktekkan, berdiskusi, bertanya dan aktif dalam menyelesaikan soal-soal yang diberikan guru. Siswa dirangsang untuk selalu inovatif, kreatif dalam menyelesaikan persoalan-persoalan yang diberikan.

Salah satu sekolah yang menerapkan pembelajaran active learning adalah SMA Ma'arif Bangkalan. Penerapan pembelajaran active learning khususnya dalam pembelajaran pendidikan agama Islam yang diteliti dalam penelitian ini, memberikan pembelajaran yang lain dari pembelajaran biasa. SMA Ma'arif yang menerapkan active learning memberikan pelatihan-pelatihan dan praktek-praktek, selain itu diberikan pula pendekatan-pendekatan yang berbeda khususnya dalam mengembangkan sikap motorik dan psikomotoriknya serta intelegensinya. Oleh karenanya menarik untuk lebih lanjut meneliti kajian ini, bagaimana SMA Ma'arif mampu mengadopsi pembelajaran active learning dan bagaimana hambatan dalam menerapkannya?

Kata kunci : Active Learning, Implementasi

## **RIWAYAT HIDUP**

Azizah Ismail yang akrab disapa “ ICHE’ ” dilahirkan di kota Bangkalan Madura, Jawa Timur pada tanggal 22-Agustus-1983, anak ke-3 dari 5 bersaudara pasangan H. Ismail Banun dan Hj. Farhanah Abidin. Pendidikan Dasar ditempuh di SDN Kraton 06 Bangkalan, sedangkan pendidikan SMP dan SMA ditempuh di kota Sumenep tempatnya di Pondok Pesantren Al-Amien Prenduan Sumenep Madura. Tamat dari pondok pesantren Prenduan Sumenep Madura pada tahun 2001. Di tahun 2001-2002 melaksanakan pengabdian mengajar di MI. Miftahul Ulum Aengdake Bluto Sumenep Madura.

Pendidikan berikutnya ia tempuh di jurusan Pendidikan Agama Islam fakultas Tarbiyah IAIN Sunan Ampel Surabaya dari tahun 2003-sampai sekarang.

Demikian riwayat hidup ini kami buat dengan sebenarnya.

## HALAMAN PERSEMBAHAN

Skripsi ini aku persembahkan untuk :

Aby dan Umy (H. Ismail banun dan Hj. Farhanah) yang selalu mendoakan, menyayangi dengan tulus suci, yang telah memberikan nasehat kepadaku, begitu besar perjuangan dan pengorbanan yang telah diberikan kepadaku, semoga Allah senantiasa melimpahkan kebahagiaan untuk Aby-Umy tercinta.

Seseorang yang aku cintai tulang rusuknya, pendamping hidupku “ Imam Hambali bin Amsul “ yang telah mengukir lubuk jiwaku, pembangkit semangat perjuanganku, figur dalam hidupku dan senantiasa mengiringi sukses langkahku dan selalu aku cinta dan sayangi.

Mba' OO beserta suamidan mba' Nunk beserta suami yang selalu mendukungku dan menyayangiku “ I love You All so much “

Ade Ache dan ade Vidziec yang selalu membantuku dalam mengetik

Ponakan-ponakanku yang ca'em 'n imutz2 (Leha, Ubayd, Fatih, Fiya, Rama, 'n Fawaz)

Janin yang ada di rahimku, buah cinta kami (Aly dan Iche') yang selalu memberiku semangat dalam menyelesaikan skripsi ini dan yang kami tunggu kelahirannya ke dunia dengan selamat...Jadilah anak yang sholeh dan sholehah

Keluarga besar suamiku di Sumenep : Ma' Sa, Yu' Mila, Mas Ipunk makasih ya doa dan dukungannya

Guru-guruku yang telah mengajariku dengan ikhlas dan sabar semoga Allah memberikan balasan yang setimpal.

Teman tidurku, Yuks serta sahabat-sahabatku kost 7B (Indri, Fat, Nisvie, Liva, Elania, mba' Gama, Ela, Yuyun, Farah, dan Atiq) terima kasih kalian telah banyak membantu, menemani dan menghiburku dikala suka dan duka “ Thanks You So Much and Be My Friend “